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Batcar1

La cellule communication

Interview du cap Maxime Fontaine

PIO bat car 1, Consultant Senior - Chef de projet dans le domaine bancaire.

C5
est en 2011, que le precedant commandant de
bataillon cree une cellule de communication au
niveau de l'Etat-major. Elle a pour mission de

gerer la communication interne et externe du bataillon,
sous la conduite d'un officier presse et information
specialement instruit, le capitaine Maxime Fontaine.

Mon Capitaine, que pouvez-vous dire sur l'etat
de motivation dans la cellule communication du
batcar1?

II est excellent! J'ai le privilege de travailler avec quatre
carabiniers choisis, tres motives et selectionnes apres un
casting au niveau bataillonnaire. Comme nous travaillons
tous dans les projets, la communication, les medias ou le
design, la transition est rapide et la qualite livree soignee.
J'exige enormement d'eux et ils me le rendent bien. Bref,
nous sommes des passionnes.

Quelle est la particularite des carabiniers Et
plus precisement quel(s) rapport(s) entretenez-
vous avec le bataillon de carabiniers 1.

Sans aucun doute l'excellence, l'histoire et nos traditions.
Dejä neuf ans au bat car, dont 5 comme chef de section et 3
comme capitaine. Depuis caporal, j'ai vecu les transitions
d'organisation et constate les specificites des compagnies
et au sein de l'etat-major

Queis sont vos meilleurs Souvenirs en qualite de
chefde cellule

Lejouroünousavonsbouclelarealisationdufilm20i2,pres
de deux mois apres le dernier cours. Des centaines d'heures
de montage car avec plus de 6'ooo photos et 120 heures
de videos HD ce fut, ä notre echelle, un projet titanesque.

N'est-ce pas interdit de diffuser unfilm de l'armee
sur Youtube

Ii y a de nombreuses regles emises par le Service

Communication de la Defense. Donc en les res-

pectant, non ce n'est pas interdit. Mais dans tous
les cas, l'accord du commandant de bataillon avant
toute diffusion reste une necessite. Pas d'image
sensible ou classifiee, pas de donnee tactique, pas de

musique copiee ce sont un echantillon de ces regles.

Neanmoins, il nous reste une certaine marge.
Le defi etait de realiser un film «souvenir» pour les

carabiniers, different car tourne sur le vif, sans scenario,

sans trucage, mais qui nous represente tous.

Qu'est ce qui selon vous rend le bat car 1 si

unique

En plus de son numero et la passion de bien faire, c'est un

etat d'esprit general.

Je suis surpris ä chaque cours, par cette volonte partagee
«de faire mais faire mieux,» notamment durant les

exercices. Les cadres apportent des concepts nouveaux,
des scenarios «plus actuels» et les carabiniers s'en

rendent compte. Militairement, les qualites individuelles
se developpent. Nous sommes tous gagnants.

Peut-etre le fait que nous entretenons d'excellentes

relations avec les autorites politiques et ils nous font

l'honneur de nous rendre visite chaque annee. Notre

conseillere d'Etat, Madame Jacqueline de Quattro est la

« Marraine » du bataillon.

L'armee fait face ä de nouveaux troubles et

risques. Queis conseils donneriez-vous aux
politiques pour renforcer l'esprit de milice et

maintenir un Systeme de milice

La securite nous concerne tous! Et il va de la responsabilite
de chacun de le comprendre. Les partis politiques trem-
blent des que le sujet « Armee » est aborde par peur de

froisser une partie de leur electorat ou peut-etre juste

Cap Fontaine, PIO bat car 1 et personne
de contact lors des visites. Avec parfois,

quelques Privileges...

Photos ® Bat car 1
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une incapacite ä expliquer clairement cette necessite!
Regardons au-delä de nos frontieres, les premiers conflits
sont ä unejournee de route.

Soyons clair, la Suisse a beaucoup plus ä perdre en
supprimant le Systeme de milice; seule reserve strategique
des Cantons et dans «l'ecole de vie» nos jeunes d'une
maniere generale, aussi.

Queis sont les momentsforts des dernier cours et
quels enseignements en retriez-vous

Des 2011 nous integrons des medias fictifs dans les
exercices, un stress souvent nouveau pour les carabiniers
confronte ä une camera, ce qui contribue au scenario
et ajoute du realisme dans leur comportement. Parfois
l'effet inverse se produit!
Dans tous les cas, les images video apportees lors
des debriefings dans chaque compagnie resteront
certainement plus percutantes que les discours.

J'en retire que «la coordination anticipee » est capitale
lorsque l'on souhaite des resultats rapides. Deux nouveau
ennemis: l'agressivite des delais donc «le temps ä dis-
position» et la «puissance de calcul» de nos moyens
informatique prives.

Le premier s'apprivoise en deleguant certaines täches et
le second sera regle apres de couteux achats prives.

Pouvez-vous citez quelques objectifs d'un officier
«Press & Information Officer» (PIO), et sont-
ils le meme que dans d'autres armes de notre
armee

J'en doute. En dehors des Schemas de planification et des

rapports d'etat-major, la communication est un «terrain »

vaste, dont la profondeur varie selon le PIO en charge
du poste, sa personnalite, ses idees, le commandant de

bataillon et des moyens qu'il met ä sa disposition.
Au sein de l'etat-major du bataillon, je conseille le
commandant dans mon domaine: la communication
(melange de diplomatie, psychologie, information,
securite et renseignement) et pour le bataillon je suis
en charge de la communication interne et externe; mon
terrain est immense...

Dans la compagnie 3; il y a une femme sous-
officier superieur avec le grade defourrier, alors
dit-on carabiniere

Non, c'est un carabinier. Issue d'un « parcours identique »

aux autres fourriers. Elle est geniale et appreciee de tous.
Dans sa compagnie, son caractere «bien trempe» a

facilement irnpose un style, efficace, rythrne rnais souriant!
C'est ä mon avis un avantage et un privilege pour le

bataillon.

A voir sur www.youtube.com : Bat car 1 - Le Film 2012
A voir sur www.youtube.com : Bat car 1 - Le Film 2011

La cellule de communication, une perspective differente.

Les photographes de la cellule de communication au coeur des exercices

La cellule communication

En 2011, une cellule de communication au niveau de l'etat-
major est cree, avec 1 PIO et un photographe. Renforcee

en 2012 par 3 autres carabiniers, selectionnes suite ä un
casting effectue aupres de chaque compagnie. Cette cellule
specialisee doit gerer l'information interne et externe au
bataillon, la diffuser et l'uniformiser, sous la conduite d'un
PIO (Officier Presse & Information), specialement instruit,
le capitaine Maxime Fontaine.
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